
リレー・フォー・ライフ in ちば 2012 

 

 ９月１５日正午から１６日正午までの２４時間、八千代総合運動公園内多目的広場

で開催されました。今年で３回目です。ＴＭＫＣは日中のみの出展で、１５日は丸山純

さん（市川市）、１６日はＢさん（習志野市）がスモーカーライザーを担当。１５日はＭ．

Ｅ．さん（市川市） も応援参加してくださいましたが、昨年と参加者の顔ぶれにあまり

変化がなかったのか関心を示す人も少なく、今年の測定参加者は１８人にとどまりま

した。 

 丸山純さん「リレーフォーライフは.ガンの撲滅を目指す活動の一つであるため、反タ

バコの活動と共通な部分があり、参加することには意義があると思います」  

 

(千葉大学チアリーダーも測定に参加) 

 

(岩井先生の講演も今年は炎天下からテン

ト内に) 

 

==================================================== 

１０月の定例会 は 

１０月１８日(木)午後６時～ 

 於：松戸市・女性センターゆうまつど 

松戸市本町１４ー１０ 

http://www.geocities.jp/tmkc_island/news/image/1210matsudo.pdf


（JR、新京成「松戸」駅西口から、徒歩約 5分） 

TEL047-364-8778 

スタートが早まりますのでご注意ください！ 

===================================================== 

 

エコメッセ 2012ちば 

 

 続く１７日には幕張メッセ国際会議場で今年１７回目になるエコメッセが開催されまし

た。私たちは７回目の参加です。 

 今年はスモーカーライザーの担当がＢさん一人なので無理をしないほうがいいと思

い、リレー・フォー・ライフ前から使っていたマウスピースを補充しないで臨んだところ、

かなり早い時間で予定数終了となってしまいました。測定したのは６８人でした。 

 

(応対に大忙しのＢさん) 



 

世 話 人 か ら の メ ッ セ ー ジ 

タバコと放射性物質 

 タバコにポロニュウムという放射性物質が含まれていることは、報

道もあり徐々に知識として浸透しつつあります。 

 さて先日、タバコ問題とは別の社会問題活動グループで富士宮市

にあるお寺に行きました折、放射能測定をしました。沢山あるお寺

の内、ビルになっているお寺(坊)を測定していた時の事です。 

 ビル外 0.045μSv/h(マイクロシーベルト毎時)、ビル内 0.052μＳ

v/h 長い廊下のある部分に近づき始めた時に、全員が違和感を覚

えました。その時の数値は0.092μＳv/h。そこから離れるとまた測定

量が減り始めました。ご僧侶に伺うと、そこは数ヶ月前まで仕切りの

ない喫煙所であったそうです。  

 この数値とタバコ由来放射性物質との関連性は、今後の研究が待

たれますが、タバコの毒性は壁にも染み込み、サードハンドスモーク

（三次喫煙）として喫煙者も非喫煙者も関係なく被害を与えます。 

 また、電車内を測定していたところ 0.051μSv/h でしたが、隣にタ

バコ臭い人が座った途端に 0.078μＳv/h と上がりました。その方が

去ると線量は戻ります。電車内では 3名程のタバコ臭い方々の御蔭

で簡単ですが調査できました。 

 今回はたまたまガイガーカウンターを持参していたのでそのような

事例に遭遇できましたが、今後はできれば喫煙所内や元喫煙所の

データを取れれば大きな周知への力となると思います。皆様も、もし

ガイガーカウンターをお持ちでしたらお調べになり、会報にご投稿を

お願い致します。 

 使用機種：ガイガーカウンター HORIBA Radi PA－1000 

（船橋市・大谷 美津子） 

 

メール版《MEMBER'S VOICE》から 

 

◎初めてリレーフォーライフに参加しました（これまでは、子どもが幼くて参加できませ

んでした）。午前中に所用があった私は、先発隊で先に会場入りしていた夫（会員：丸

山純）と息子（4歳）を追いかける形で、開会 3時間くらい遅れての会場入りでした。 

 リレーフォーライフは、全国規模の大きなイベントであることを今回知りましたが、そ



のイベント会場の最寄駅の八千代中央駅には、イベントをＰＲするようなポスターなど

は何もなく、「本当にやっているのだろか？」とちょっと心細くなるほどでした。 

 駅から歩くこと約 8分、会場に着くと、グランドを囲むようにテントブース（保健所、歯

科医師会、ガン患者サポートの市民団体、生命保険営業マンのグループなど）が出て

いて、情報提供や、模擬店、子供向けの工作コーナーなどが開催されていました。 

 当会テントの隣は、八千代歯科医師会が出店されていて、ここで当会会員の粟飯原

先生にも、久ぶりにお目にかかりました。 

 来場者は、出店テントの関係者がほとんどのよう（？）で、このイベントのために出向

いてくるような一般客が少なく、ＴＭＫＣのブースにも、お客さんがほとんどいなかった

ので、私は、「来たからには、やるしかない！」と一念発起し、大声で「あなたの吐く息

に含まれる一酸化炭素の量を測定してみませんかぁ～」と呼びかけ、スモーカーライ

ザーによる呼気のＣＯ濃度の測定ができることをＰＲしました。努力の甲斐あってか、

何人かの方の呼気を測定することができました。 

 中央のステージでは、丁度、千葉大学のチアリーディングサークルの女子学生のパ

フォーマンスが始まったので、息子と共に観賞し、一緒に踊って？楽しみました。パフ

ォーマンス後、このチアの一団が、各テントを回ってきてくれたので、「これはチャン

ス！」と、持参した喫煙関連の資料を、女子大生に配布しました。私が配る資料に、

自ら手を差し出して受け取ろうとして下さった学生さんも多く、タバコ問題を身近なもの

と感じている人が多いことを感じました。 アルバイト先で受動喫煙被害を受けている

学生さんもいらして、『軽く考えていませんか？受動喫煙』（ノバルティス）も人気でした。

（※この資料を必要な方は丸山までご一報下さい。差し上げます） 

 彼女達に「この中でタバコを吸っている人はいますか？」と聞いてみたところ、全員

がノンスモーカーでした！ さすが！ また、当会会員の岩井直路先生の 30分のご講

演も、グラウンドに設定された大型テントにてありました。私は、岩井先生のご講演を

聞くのは初めてで、大変楽しみでした。前座の手品が終わったとたん、会場内の人数

が減ってしまったことは残念でしたが、その場にいらっしゃった方々は、最後まで岩井

先生のお話を真剣に聴いていました（4歳の我が息子も）。コンパクトに、分かり易い

お話で、岩井先生の笑顔も心に残る講演でした。また聴きたいです。 

（市川市・Ｍ．Ｅ．） 

 

空気も美味しい店・千葉  

 

【イタリア料理】 

1000SEASON'（サウザンシーズン）：無煙 

 松戸市本町６－８ ライムハイツ１F 

http://www.geocities.jp/tmkc_island/chiba/index.htm
http://www.kinen-style.com/gourmet/25111.html


 （JR常磐線、新京成「松戸駅」から徒歩３分） 

 TEL047ー３６７ー０７０５ 

 １１時～１５時(L.O.14 時 30分)、 

 １７時３０分～２２時３０分(L.O.21時 30分） 

 水曜定休 

 

【うどん】 

本場手打ちうどん さぬき：無煙 

 八千代市村上３０９２－１  

 （京成「大和田」駅から北へ５３３m。成田街道沿い） 

 TEL047ー４８２ー１８３１ 

 １１時～１５時、１７時～２１時／木曜定休 

 

【カフェ】 

大和田カフェ：無煙 

 八千代市大和田２４５  

 （京成「大和田」駅から北側へ徒歩３分） 

 TEL047ー７６７ー３０６７ 

 １１時３０分～２１時(L.O.) 

 火曜、第２・４月曜定休 

 

【ラーメン】 

亀戸らぁ麺 零や 船橋店：無煙 

 船橋市本町１－３－１ 船橋 FACE B1F 

 （JR船橋駅・京成船橋駅間）  

 TEL047ー４２２－３３２２ 

 １１時～１５時、１７時～２３時／日曜定休 

 

【短信】 

◆日本共産党の紙智子参院議員が５日、タバコに含まれる放射性物質ポロニウムの

健康影響に関する質問主意書を政府に提出した。厚生労働省の資料から、タバコを

１日１箱半喫煙する人のポロニウムによる放射線曝露量が年間８０ミリシーベルトに

及ぶことが明らかになったことに言及。今後、タバコにたいする除染措置を早急に実

施すること、タバコ表示に放射性物質ポロニウムが含有していることを明記することな

どを求めている。 

http://tabelog.com/chiba/A1202/A120204/12000881/
http://www.oowada-cafe.com/
http://www.f-face.jp/shop/res16.html


◆厚生労働省は、タバコの成分を銘柄ごとに全て分析し、タバコ製造業者に対する規

制強化や受動喫煙対策を検討する有識者会議を年内にも発足させることを決めた。 

 

＜＜事務局 備 忘 録＞＞ 

 

▼8.31(金) 別納で１６７号を９６通（会員３９通、贈呈等５７通）発送、Ｔさんには会報、

名刺 100枚他をメール便で 

 ▽サポセンに１６７号８部配置、２部掲示依頼（１６６号残８部） 

▼9.1(土)Ｕさんに画像ファイルを添付して１６７号原稿を送信 

▼9.3(月)全県調査回答自治体担当宛に WEB版１６７号のご案内配信 

▼9.4(火)首都圏協議会総会欠席・委任状 Fax 

▼9.5(水)首都圏協議会宛速達メール便で総会用のＴＭＫＣ活動報告２０部送付 

▼9.8(土)「タバコやめてネ」コンテストにご参加を配信 

▼9.10(月) Ｋさんに 8.2～9.5収支記録送信 

▼9.12(水)大谷代表から「世話人からのメッセージ」 

 ▽Ｔさんから Faxで１１月定例会・懇親会情報 

 ▽会報贈呈辞退の千葉市元関係者に代わり次号から千葉市長にも贈呈 

▼9.16(日) リレー・フォー・ライフ inちばが正午過ぎ終了後、『空気も美味しい店・千葉

版』未登録の無煙店２店を確認のためＢさんと利用 

★この間にメールで配信した事務局通信は４６２号、メール版<メンバーズボイス>６４

２～６４６号。 

 

★９月定例会は６日、 船橋市の会員店＜ほっと家＞さんでオーナーシェフのＦさんを

含め４名が参加しました。＝９月２９日現在で会員は１１４名 

m(..)m カンパ御礼 m(..)m 

Ｂ．Ａ．さん（習志野市、９／１７） 

 

……………………… 編 集 後 記 ………………………… 

  リレー・フォー・ライフの会場へは東葉高速鉄道の駅が近いのですが、今年は節約 

のため京成の大和田駅から歩きました。おかげで未登録の『空気も美味しい店』も確 

認できました◆Ｍさんの投稿は次号にも(S.Y) 

 


